
– Мне кажется, у немцев нужно учить-
ся порядку, аккуратности, бережливости. 
В Германии вы не увидите один мусор-
ный бак – сразу че-
тыре: стекло, бумага, 
железо и другие отхо-
ды. И никогда немец 
не бросит, например, 
бумагу в контейнер 
для стекла. Это очень 
хорошо, и нам этого не 
хватает.

Из достопримечательностей мы посетили 
Рейхстаг, Бранденбургские ворота, теле-
башню, несколько музеев (один из них 
технический).

– Знакомство с культурой не обхо-
дится без знакомства с кухней. В чем ее 
особенности?

– Германия славится своими колбаска-
ми и другими блюдами из мяса. Вот с 
ними и познакомились.

– В чем нам следует взять пример с 
немцев?

Я не ошибусь, если скажу, что каж-
дый студент внебюджетной формы об-
учения мечтает перевестись на бюджет. 
К сожалению, не многим это удается. 
Но студентка 242 группы ФИЯ НГПУ 
Каролина Кривцова смогла осуще-
ствить свою мечту.

О преимуществах бюджетного обуче-
ния можно говорить бесконечно. Пере-
вод – дело не простое, он требует огромных 
усилий, как в учебе, так и в общественной 
жизни факультета. У нашей героини это по-
лучилось. Всего за полтора года обучения 
Каролина зарекомендовала себя как усерд-
ного студента и актив-
ного представителя 
ФИЯ НГПУ. Нам оста-
ется лишь поздравить 
Каролину и пожелать 
ей дальнейшего роста! 
А остальным студентам 
советуем брать с нее 
пример!

«Go Green German style»

Прекраснее всего на свете – учиться на 
бюджете!

Заграничными поездками на нашем 
факультете никого не удивишь. Препо-
даватели не устают радоваться успехам 
своих студентов, которые привозят от-
личные оценки после окончания се-
местра в Бельгии или проявляют себя 
как компетентные и ответственные ас-
систенты русского языка во Франции. 
Преподавателю кафедры английского 
языка ФИЯ НГПУ Олесе Алексеевне 
Вальгер и студентке 322 группы ФИЯ 
НГПУ Наталье Чертенковой удалось 
совершить интересную поездку в Гер-
манию, о которой и рассказала нам На-
талья.

– Наталья, в каком мероприятии вы 
участвовали?

– В немецко-российской встрече мо-
лодежи «Энергобезопасность на завтра 
планируем уже сегодня!», которая про-
ходила с 30 ноября по 13 декабря. Рос-
сию представляла группа из 15 новоси-
бирцев. Каждый участник должен был 
сделать проект. Наша работа называлась 
«Go green german style» , ее целью было 
перенять опыт организации раздельного 
сбора мусора и перехода к энергоэффек-
тивному взаимодействию с окружающей 
средой. Большинству людей кажется, что 
это нереализуемо. А вот Германия, на наш 
взгляд, одна из стран, максимально про-
двинувшихся на этом пути.

– Расскажите о самой поездке. 
– Эко-лагерь в Берлине – это 2 недели 

семинаров, конференций, научно-практи-
ческих занятий с европейскими экспер-
тами на тему энергоэффективности и ре-
сурсосбережения. Еще это экскурсии на 
самые современные предприятия Берлина 
(например, мы посетили теплостанцию 
Берлина, центр управления и энергетиче-
ского менеджмента компании Vattenfall, 
Берлинский водоканал), общение и обмен 
опытом с молодыми специалистами из 
Германии. 

– Не возникало ли трудностей в ком-
муникации?

– Трудности появились при общении с 
немецкоговорящими ребятами, так как в 
нашей группе все говорили в основном 
по-английски. Но больших проблем не 
возникло, потому что у нас был перевод-
чик.

–  Чем вы занимались в свободное 
время? Какие достопримечательности 
удалось увидеть?

–  Свободного времени было очень 
мало, и мы старались потратить его на 
прогулки по Берлину. Темнеть начина-
ло в 3 часа дня, город погружался в огни 
потрясающей красоты, каждое дерево 
было красиво украшено – мы попали в 
самый разгар рождественских ярмарок. 

Екатерина 
Игнатова 

Маргарита 
Распопина
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